
Двадцать первое октября
Классная работа

Страдательные причастия 
прошедшего времени



1. Найдите и отметьте строку, 
в которой все глаголы имеют 

окончание –ят.

1. Они увид..т, дыш..т, гон..тся, завис..
т.

2. Они распил..т, слыш..т, скач..т, гре..
т.

3. Они гон..тся, вылет..т, объяв..т, 
провер..т.

4. Они увид..т, услыш..т, слуша..т, 
дыш..т.



1. Найдите и отметьте строку, 
в которой все глаголы имеют 

окончание –ят.

1. Они увидЯт, дышАт, гонЯтся, 
зависЯт.

2. Они распилЯт, слышАт, скачУт, 
греЮт.

3. Они гонЯтся, вылетЯт, объявЯт, 
проверЯт.

4. Они увидЯт, услышАт, слушаЮт, 
дышАт.



2. Найдите и отметьте строку, в 
которой все глаголы имеют 
окончание – ют.

1. Они стел..т, кле..т, бре..т, та..т.

2. Они стро..т, бор..тся, высп..тся, 
обве..т.

3. Они слуша..т, дремл..т, гоня..т, 
леле..т.

4. Они жал..т, кол..т, пол..т, вод..т.



2. Найдите и отметьте строку, в 
которой все глаголы имеют 
окончание – ют.

1. Они стелЮт, клеЯт, бреЮт, таЮт.

2. Они строЯт, борЮтся, выспЯтся, 
обвеЮт.

3. Они слушаЮт, дремлЮт, гоняЮт, 
лелеЮт.

4. Они жалЯт, колЮт, полЮт, водЯт.



3. Вспомним правило!
Н и НН в суффиксах 
прилагательных? ? ?

Соломе…ый Карма…ый Глиня…ый
Искусстве…ый Ра…ий Ледя…ой
Клюкве…ый Исти…ый Песча…ый
Экскурсио…ый Каме…ый Нефтя…ой
Утре…ий Ра…ий Звери…ый
Обеде…ый Чугу…ый Голуби…ый
Безветре…ый Ю…ый Стекля…ый
Листве…ый Румя…ый Оловя…ый
Ветре…ый Сви…ой Деревя…ый



3. Вспомним правило!
Н и НН в суффиксах 
прилагательных

? ? ?

СоломеННый КармаННый ГлиняНый
ИскусствеННый РаННий ЛедяНой
КлюквеННый ИстиННый ПесчаНый
ЭкскурсиоННый КамеННый НефтяНой
УтреННий РаННий ЗвериНый
ОбедеННый ЧугуННый ГолубиНый
БезветреННый ЮНый СтекляННый
ЛиствеННый РумяНый ОловяННый
ВетреНый СвиНой ДеревяННый



4. Подберите и запишите в два столбика
 слова с данными морфемами; сделайте 

вывод.
-И-Л-

-Е-Л-

-ОВА-Л-

❖ Часть речи?

❖ Время ? Почему?

❖ От чего зависит 
написание 
гласной перед –л-?

-И-ВШ-ИЙ
-Е-ВШ-ИЙ

-ОВА-ВШ-ИЙ
❖ Часть речи?

❖ От чего зависит 
написание 
гласной перед 
суффиксом   
причастия –вш-?



                                   Вывод
• Для написания гласной 

перед суффиксом –вш- в 
причастии прошедшего 

времени необходимо знать, 
какая гласная пишется перед –
ть в неопределённой форме 

глагола.



5. Объяснение нового 
материала

• П.21, прочитаем.

• Рассмотрим таблицу и ответим на 
вопросы.


